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【香港商報訊】記者李銘欣報道：本港新冠肺炎疫
情持續，昨日新增 5757 宗個案，並再有四名患者離
世。衛生署衛生防護中心表示，過去兩周共有1.5萬宗
個案涉60歲以上長者，呼籲長者盡快打齊三針。港大
感染及傳染病中心總監何良指出，單接種兩劑疫苗
的保護力已不足夠，建議取消接種第三針疫苗的六個
月寬限期。

昨增5757宗確診
本港昨日新增5757宗個案，包括5563本地及194宗

輸入個案，再有兩男兩女患者離世，年齡由 52 至 96
歲，其中三人未打齊三針。三間安老院及一間殘疾人
士院舍有個案，涉10名院友及兩名職員，共94人須要
檢疫；其中香港仔的 「翡翠長者之家」有七名院友及
兩名員工染疫，全院 88 名院友須撤離檢疫。學校方
面，昨日有74宗呈報個案，四間學校有班級需停面授
課一周。

衛生防護中心傳染病處首席醫生歐家榮表示，過去
兩周共有1.5萬宗個案涉及60歲以上長者，60歲以上
個案佔整體個案的比例由 6 月初的 18%升至近日的
25%，他呼籲長者盡快打齊針，又指目前80歲以上長
者三針接種率只有約44%，情況並不理想。

醫管局總行政經理劉家獻表示，現時四分一患者是
60歲或以上長者，長者入院數字一直上升，由6月初
約40宗增至172宗，佔最新入院人數約六成，整體留
醫病人中八成是長者，他又提醒很多人因為本身有癌
症、正在化療或身體差而不願打針，但他們正正是最
需打針受到保護的人群。他又稱，若單日新增入院數
字達300人，便會啟動第三階段計劃，調動多2500至
5000張病床，亦會調整非緊急服務。

專家促取消第三針寬限期
另外，何良表示，60歲以上人士感染新冠後出現

重症風險高，目前最迫切的是取消接種第三針疫苗的
六個月寬限期，因為單接種兩劑疫苗的保護力已經不
足夠；從保護角度而言，禁止未完成接種的人士進入
表列處所是合情合理，雖然12歲以下兒童可獲豁免，
但如果除下口罩仍然有風險，呼籲家長不應帶子女到
高危場所。

【香港商
報訊】記者
馮 仁 樂 報
道：行政長

官李家超昨日視察醫管局北大嶼山醫院香港感染控制
中心，以及位於瑪嘉烈醫院的醫管局傳染病中心，了
解醫管局治療護理新冠肺炎病人的工作，並感謝前線
醫護人員為應對新冠疫情所作的努力和付出。

感謝前線醫護付出
李家超在醫務衛生局局長盧寵茂及常任秘書長陳松

青，以及醫管局主席范鴻齡及行政總裁高拔陞陪同
下，首先到訪北大嶼山醫院香港感染控制中心視察臨
床病理化驗室、控制中心及治療設施，並聽取醫護人
員介紹中心在分層分流治療策略下的定位及日常病人
流轉安排。

李家超一行隨後到訪醫管局傳染病中心，聽取負責
人匯報新冠病人的治療方案及各種支援服務，以及相
關設施在應對未來疫情的應變方案。因應近日的疫情
發展及留院人數上升，醫管局已制定應變方案，可在
短時間內啟用不同治療設施以應付需求。

李家超感謝所有醫護人員一直以來在抗疫期間辛勤
工作，是香港的驕傲，他代表政府及廣大市民向他們
致敬。對於近日出現涉及幼童的入院及重症個案，情
況有上升趨勢，李家超呼籲家長必須盡早安排子女接
種疫苗，以免後悔莫及。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：政務司司長
陳國基昨日在其社交媒體上傳名為 「司長與你談
談Teen：第一集」影片，由政務司司長政治助理
李惠講解。影片介紹稱，政務司司長陳國基自7
月初起便領導跨局、跨部門的行動小組，聽取不
同持份者的意見和建議，以全速制定一個先導計
劃，貫徹行政長官提出 「精準扶貧」的目標。希
望通過官、商、民合作，聚焦協助來自弱勢社群
（尤其是 「房」戶）的初中生建立積極正向的
人生觀，為自己的未來定下清晰目標，力求上
進。

這項計劃每期為一年，第一期會招募2000名，
尤其是居住在 「房」的中一至中三學生，計劃
會涵蓋三大元素，分別是師友配對、個人發展規
劃、和財政支援。

師友配對方面，行動小組會為每名初中學員，

配對一名義務友師，友師會與學員分享他的人
生經驗，亦會陪同學員參與不同類型的參觀、
講座及其他活動，藉此擴闊學員的視野；個人
發展規劃方面，友師會啟發學員，探索更多個
人發展的可能性，協助他們訂立行動計劃，並
指導他們善用財政資源付諸實踐；財政支援方
面，計劃開始時，每名學員會獲發 5000 元啟動
資金，在友師指導下使用，向個人目標進發，
成功完成計劃後，學員會再獲發放 5000 元獎學
金。

計劃亦會設有成效指標，行動小組會評估和比
較，學員在參與計劃前後，就自信心、責任感、
設定目標和理財能力等方面的變化和提升。影片
又透露，為了完善計劃的細節，陳國基早前就落
區聆聽了初中生、家長、校長、老師和社工的看
法。

【香港商報訊】記者何加祺報道：訪港旅客數字近
月逐漸回升，旅遊業初現曙光，旅發局稱已做好 「通
關」後馬上迎接旅客的部署。另一方面，香港國際旅
遊展將於今日起一連四日於灣仔會展舉行，業界人士

稱 「3+4」推出後，旅客查詢增加，令業
界非常鼓舞，期望本地旅客量會在 9 月
過後逐漸回升。

明午開放公眾入場
旅發局昨日公布，自政府今年 5 月起

容許非香港居民入境本港後，訪港旅客
數字開始錄得上升，7月初步訪港旅客人
數為 4.8 萬人次，較 6 月時約 4.1 萬人次
上升 17%，訪客主要是來自內地，其次
是非本地的長途客。旅發局相信，政府
調整海外或台灣抵港人士的酒店檢疫及
醫學監察安排，是邁向全面恢復跨境旅
遊的好開始，尤其可以惠及商務、探親
及回港的旅客，吸引他們盡快重返香
港。旅發局又稱，已做好部署，並會與
旅遊及相關行業保持緊密聯繫，待 「通
關」後馬上迎接旅客。

此外，香港國際旅遊展今日於灣仔會展開幕，首一
日半只供已登記的業界及專業人士入場，明午起開放
予公眾購票入場。今屆參展國家及地區數目達 27
個，其中21個由國家地區或省市的旅遊局組織官方

參展，現場亦設有逾50場的旅遊講座，分享各地最
新旅遊及安全資訊，區內又設有 「打卡位」供入場人
士拍照。

主辦單位指， 「復聯和復蘇」是今年香港國際旅遊
展整體主題，而今屆展覽的參展國家及地區數目較去
年增加約五成，即使本屆旅遊展擴大了本地遊，但按
展出面積計算，境外及海外參展商仍超過一半，預料
今年旅展將吸引更多的觀眾。

「3+4」後訪港旅客逐漸回升
目前，已有部分國家地區已放寬免檢疫入境，吸引

不少港人重新出發旅遊。其中，泰國於7月已取消所
有入境限制，泰國政府旅遊局香港辦事處市場顧問莊
慧翹表示，取消檢疫政策後，港人入境泰國已有明顯
增長，至上月已有6000多人出發到去當地旅遊。她
又指，期望 「3+4」後會有更多港人到泰國旅遊。

韓國同樣於7月1日起毋須簽證及隔離已可入境，
亦已吸引不少港人立即出發旅遊。韓國觀光公社負責
人梁小姐表示， 「3+4」措施增加了到韓國旅遊的本
地旅客，6月時約有600名港人到當地旅遊，至上月
已增至1200人入境，現時每日的入境人數有上升，
預計8月可達2000人入境。

條件許可續放寬檢疫期
立法會前廳交流會從昨日早上10時左右開始，舉

行約一個半小時。會後，陳國基等官員聯同立法會主
席梁君彥會見傳媒。陳國基表示，會上討論政府打擊
衛生黑點計劃，又指雖然首階段工作為期三個月，但
之後仍會持續改善環境衛生，建立標準運作模式，並
會構建監察網，持續監督政策局的工作、整體環境提
升的情況，他續說此計劃不會原地踏步，政府會力求
完善，持續聽取議員及社會各界的意見。

除此之外，陳國基稱交流會其後進行了分組討論，
議題包括防疫政策及措施、青年發展及地區工作、加
強各階層教育、深化粵港澳大灣區交流合作等。他說
各個司局長在會上向議員解釋各自負責的工作範圍及
政策，聽取他們的意見。他期望制訂政策時，可以更
為符合市民的關注。

被問到有關與內地 「通關」問題，陳國基稱一直沒
有停止與內地討論通關問題。他說政府早前將海外及
台灣抵港人士檢疫期改為 「3+4」，形容效果不錯。
他說當局計算過，認為風險不高，會繼續檢視疫情發
展。他稱這對香港經濟及各行各業有幫助，又表示如
果條件成熟許可，會繼續放寬有關措施。

多議員關注處理垃圾問題
卓永興則說，共有18名議員發言關注政府打擊衛

生黑點計劃，當中包括處理垃圾、滅鼠、天花滲水和
蚊患等問題。他稱會上有議員提到利用科技加強衛
生，亦有人提出全面檢討有關法，例如加強罰則。他
形容有關建議都具建設性。

文化體育及旅遊局局長楊潤雄在社交媒體上表示，
藉今次前廳交流會的機會，和多位議員傾談並得到不

少寶貴的意見和提議，相信有助提升施政的效果。
教育局局長蔡若蓮亦在社交媒體上表示，很高興議

員提出多項優化教育的建議，包括加強在學校推動愛
國教育、優化國民教育、提升教師專業和操守、支援
創科發展及 「八大中心」人才培育、加強STEAM教
育等。

議員盼溝通形式更多樣化

梁君彥稱，自上月舉辦首次交流會後，很多議員都
感到意猶未盡。他說今次約70位議員出席交流會，
大家都 「有碗話碗，有碟話碟」。他期望政府繼續舉
行交流會，聆聽議員意見，將好的建議共冶一爐。

行政會議成員、工聯會會長吳秋北表示，他已是第
二次參加前廳交流會，認為今次交流會有別上次，官
員同時與所有議員會面。他希望將來的交流會可不斷
成熟，令溝通形式多樣化。

第二次前廳交流會「有碗話碗有碟話碟」

兩地商「通關」 詳情待公布
【香港商報訊】記者戴合聲、

林駿強報道：政務司司長陳國基
昨早率領政務司副司長卓永興等
多位官員，到立法會出席第二次
舉行的前廳交流會。陳國基表
示，會上討論打擊衛生黑點計
劃，又指計劃不會原地踏步。他
稱會上有進行分組討論，談及防
疫、大灣區、青年等議題。他說
交流會讓官員得以較容易聽取議
員的意見，認為安排非常好，一
定會繼續舉辦。他更說一直沒有
停止與內地討論 「通關」 問題，
適時會公布詳情。

國際旅遊展一連四日會展舉行

當局助2000初中生規劃未來

李家超視察
新冠治療一線

兩周1.5萬長者染疫
當局籲盡快打齊針

【香港商報訊】記者周偉立報道：政府統計處昨日
發表的最新勞動人口統計數字，經季節性調整後，失
業率由今年4月至6月的4.7%，下跌至今年5月至7月
的4.3%。就業不足率就由3.0%下跌至2.2%。勞工及福
利局局長孫玉菡表示，由於本地經濟活動繼續恢復，
勞工市場在今年5月至7月進一步改善，2022保就業計
劃亦有幫助。

疫情如受控料可進一步恢復
展望未來，孫玉菡說只要本地疫情維持受控，加上

在第二階段消費券計劃的支持下，本地經濟活動在未
來數月預計會進一步恢復。勞工市場應可因而繼續改
善，但改善的幅度將取決於經濟在金融狀況收緊下的
恢復速度。社會各界仍須繼續與政府齊心合力，令本
地疫情維持受控。

港最新失業率
跌至4.3%

【香港商報訊】記者馮煒強報道：新界青年聯會
及青研香港聯合發起 「新青年．新香港」青年藍圖
齊規劃系列活動，以一系列研討會、意見調查、焦
點小組、拜訪持份者等形式，邀請社會各界集思廣
益，共同研討建議對策，切實幫助香港青年解決
「四業」問題，為特區政府制訂《青年發展藍圖》

提供參考。系列活動的第一場將會在本周六(20日)舉
行，並邀請教育局副局長施俊輝、立法會議員陳恒
鑌及鄧飛出席。

與不同範疇專家尋良方
新界青年聯會主席譚鎮國昨日表示，發起 「新青

年．新香港」青年藍圖齊規劃系列活動，除是對應
習近平主席關於香港青年的重要論述外，還要對應
行政長官李家超競選政綱中的青年政策部分，為新
一屆特區政府的整體青年政策和青年發展藍圖提供

參考。新界青年聯會及青研
香港會在一系列研討和意見
搜集工作後，在 10 月施政報
告發表前向特區政府提出較
整體的青年政策建議。

青研香港召集人陳志豪表
示，周六舉行的首場會議將
就 「青年學業」問題進行深
入研討，希望能找出青年學
生關注的地方，他們面對的
實際困難，以至與專家學者
一同研討尋找解決方案。

全國人大代表、立法會議員、新界青年聯會榮譽
會長、青研香港榮譽顧問陳勇表示，習近平主席在
「七一」重要講話中以一整段的篇幅論述青年事

務，強調要特別關心關愛青年人，並提出要幫助廣

大青年解決 「學業、就業、創業、置業」面臨的實
際困難，充分反映習近平主席對香港青年的關愛，
重視和寄望，社會各界必須貫徹落實習近平主席關
於幫助廣大青年解決實際困難的呼籲，更重視青年
工作，並投入更多資源。

「新青年．新香港」
為港青四業廣徵意見

昨日舉行第二場立法會前廳交流會，議員及官員在開始交流前合照。 記者 馮俊文攝

香港國際旅遊展今起一連四日會展舉行，圖為香港展區。
記者 馮瀚文攝

新界青年聯會等發起 「新青年．新香港」 系列活動。 記者 崔俊良攝

行政長官李家超（前排中）昨視察醫院管理局傳染
病中心，聽取醫護人員介紹。 政府新聞處
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